

1. Le nouvel Ordre économique international

Lors de la dernière Réunion des Chefs de gouvernement à Kingston (Jamaïque), on est convenu de créer un petit groupe d'experts qui prépareraient un rapport sur un programme de mesures pratiques visant à combler le fossé qui sépare nations riches et pauvres. Ce rapport, intitulé "Vers un nouvel Ordre économique international", a reçu l'approbation de principe des ministres des Finances du Commonwealth qui se sont réunis à Georgetown (Guyane) du 25 au 28 août 1975. Les Ministres sont alors convenus que "la prompte mise en oeuvre de ces propositions constituerait un premier pas vers l'élimination progressive des disparités actuelles dans la répartition des richesses entre les hommes". Le rapport a également reçu un accueil favorable lors de la septième Session extraordinaire de l'Assemblée générale des Nations Unies, où il a été présenté comme document particulièrement utile pour les délibérations. Les Chefs de Gouvernement voudront peut-être alors étudier plus en détail les mesures à prendre pour appliquer les recommandations approuvées du rapport. En outre, ils jugeront peut-être bon d'examiner dans ce contexte les accords sur les produits de base, la coopération industrielle, le transfert des ressources et la réforme des institutions.

2. Belize (Honduras britannique)

Le Groupe du Commonwealth aux Nations Unies, et notamment Belize, ont récemment vu leurs efforts couronnés de succès lorsque l'Assemblée générale a voté une résolution exprimant le droit du peuple de Belize à l'autodétermination et à l'intégrité territoriale face à l'intransigeance du Guatemala. Les Chefs de Gouvernement voudront peut-être alors discuter d'autres moyens de maximiser et d'assurer la sécurité et l'indépendance de Belize. Ils analyseront ce qu'il faut à ce pays pour le mettre sur des assises fermes par rapport à ses voisins, lors de son indépendance. Il a été suggéré qu'une force temporaire des Nations Unies pour le maintien de la paix peut s'avérer un bon moyen de permettre à Belize de connaître un développement normal et sûr dans les années à venir.

3. Afrique australe

Le conflit interne de l'Angola et l'éclatement du Conseil national africain sont deux événements malheureux survenus dans cette région. Le Commonwealth s'intéresse de près et en permanence aux affaires de cette région, étant donné surtout qu'elles influent sur le climat politique de la Rhodésie. Les Chefs de Gouvernement voudront peut-être échanger leurs vues sur la situation actuelle dans la région et étudier de nouvelles voies possibles par lesquelles le Commonwealth pourrait prendre des mesures appropriées.